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女士们，先生们，今天下午外国驻华使馆的签证官讲座，将

准时开始，今天下午一共有四位演讲人，分别来自，新西兰

使馆，南非使馆，法国使馆，和美国使馆。第一个演讲的是

新西兰使馆的签证官，我们今天下午讲座的语言是英语和汉

语。就是说有的签证官，有的使馆，他能够用英文讲的，就

用英文讲，我们不提供翻译，如果他用汉语讲就用汉语讲，

我们也不提供翻译，所以请大家自己能够找一些和懂英文的

人在一起。 新西兰签证官EILLION女士：我先自我介绍一下

，很高兴今天下午来到这里参加这个教育展，今天下午我们

是从新加坡移民局来了两位官员，首先是EILLION女士，另

外一位是移民事物所的参赞，学生组的签证官，今天下午是

我们两位给大家做一下有关留学新西兰的一些签证情况的介

绍。今天我不会讲太多，大部分会有签证官来做一些中文的

讲解，大家看到大屏幕上是我们的联系方式，大家有什么疑

问都可以用电子邮件发给我们做查询。 新西兰签证官：首先

是向大家简单介绍一下新西兰对留学生的一个基本的政策，

这个基本政策主要有三个目标，首先是通过这个交换项目，

增进国际间的相互理解，由教育服务促进外汇增长，另外也

是提高新西兰的服务质量。大家可能在申请的时候会有一些

问题，因为各个国家在中国都有分支机构，新西兰在中国有

三个分支机构，北京，上海，和深圳办公室，在座的各位都

应该提交到北京办公室，北京是负责大部分的区域的申请，



除了图中的灰色和绿色北方所示，其他大部分都是由北京地

区来负责相关的签证。这个依据就是说，如果是在某一个地

区，长期居住地为准，如果学生是在北京上学，一段时间之

后一年以上，无论户口在哪里，多可以提交到北京办公室。

新西兰移民局北京办公室，是新西兰在海外最大的办公室，

分别有四个组，大家接触最多的是学生组，但是其他，旅游

，或者移民也有移民组和访问组来负责。办公室有一位总的

负责人，就是EILLION女士，他是移民事物参赞，也是北京

办公室的总负责人。每个组别都有一个具体的负责人，具体

负责学生组，或者一些日常的事物。 具体到学生组来说，目

前根据申请量的调整，最高的时候签证官有20多位，目前是

有6位签证官，目前我们宣布的时间是6－8周，但是具体的审

理时间是根据材料质量而定的，当然这个不会比6周更长，而

是会更快，我们在新的财政年度的审理目标是争取在15天之

内，1/3的申请应该有决定，如果这个申请没有意外的话，很

快就会审理的结果。如果材料很好，就会在15天之内有结论

，具体什么是材料好的申请，稍候我会给大家介绍一下。同

时我们准备了一些申请的材料，大家可以领取。材料都是双

语的，可以直接看中文的申请表格。 目前新西兰学生签证的

一个类别，第一项是自费留学生，就是自己付费去那边学习

，生活，新西兰同时还有全讲留学生，和半讲留学生，全讲

就是学习和生活费都给予免除，半讲是学费免除，但是生活

费是自己承担的。还有交换生。还有有限签证，这个是为了

使一些申请人，在申请的时候，他的签证材料不能完全符合

学生签证的一个类别，特殊设定的一个类别，满足申请人有

足够的经济实力在特定的时间，进行特定的课程学习，这个



也是新西兰政府考虑的一个特殊的签证类别。目前的审理流

程有几个步骤，首先是提交申请，然后把申请给予审理，审

理时间就是指递交申请和审理的时间，我们的目标是1/3左右

的申请，能够在15天内有决定。第三个是决定阶段，有可能

是批准，也有可能是拒签。整个审理过程是这样。 递交申请

有一些必备的条件，大家可以看一下材料。后边有一个中文

的申请材料须知，可以看一下具体需要哪些材料。现在给大

家发一下材料。 大家可能最关心的，就是审理申请我们会关

注哪些方面，什么样的申请容易批准，从我们的角度来看，

主要是关注两个方面，一个是资金能力，一个是留学顾虑方

面的，大部分的申请可能是自费留学生，他对生活费的要求

和学费的要求都是家长负担，所以这个是考虑的一个重点。

另外还有一些健康和体格方面的情况，大家对申请表，可能

我们准备的不是特别充分，但是没关系，大家有我们的联系

方式，之后可以随时给我们打电话，或者给我们邮件。 同时

我们这个新西兰移民局在审理申请区别于其他使馆的一个重

要的区别，就是会考虑申请的特殊性，因为中国地大物博，

各个地区申请的情况可能会有很多不同的地方，所以我们在

决定之前，无论是批准还是，拒签都会给申请人有一些联系

。一旦有顾虑的情况下，都会以书面的形式跟申请人进行沟

通，进行材料的递交，补交，有一些解释说明。而不是像有

些使馆只是以你递交的材料为准。如果有任何顾虑的话，都

会给申请人一个机会，可以进行解释说明，然后签证官才会

做出一个决定，这样有一个双向的沟通的过程。就会避免一

些误会的产生。 这里就给大家提一下，什么是我们认为准备

充分的申请材料，这样的材料往往会得到快速审理。首先是



提供了材料的中文翻译件。同时提交了银行存款，存单的原

件和复印件，为什么现在审理的时候，可能要原件要得比较

多呢？因为有的时候复印件很不清晰。同时原件递交得越多

，越有利于签证官做快速的审理，我们也是从快速审理的角

度尽我们最大的能力，能够快速服务，所以希望把一些原件

递交上来，也会得到快速的结果。同时关于资金方面，还要

有一个资金的来源说明，如果不交来源说明，就很容易导致

一种误解，可能是你递交之前可以准备的，而不是你家里有

这个实力，所以申请人在递交的时候准备一份详细的说明，

解释一下钱的来源，去处，还有收入情况，怎么和资金相匹

配。同时光有说明也不是足够充分的，最好还有一些决定性

的证据，就是第三方的证明材料，比方说开公司的，要有营

业执照这些，说明这个公司有很好的利润收入。如果是股票

，要有股票的对帐单等等，第三方的材料认为是决定性的证

据。 相对准备不充分的申请材料，可就会有更多的顾虑，或

者是有更多的调查需要进行，就需要有更多的审理时间，这

样可能从我们的角度来讲，他所需要等待的时间就更长。我

们有的时候会看到这个申请里只有一个大额存款的证明书，

没有任何的说明，没有历史来源的一些材料。这个时候签证

官就一定会有顾虑，会考虑钱的真实性和可靠性。还有的情

况，是父母的工作证明，因为父母的收入是持续的一个经济

实力的一个体现，同时也是资金来源的有利说明，如果没有

说明具体的联系信息，这样做调查的时候也会对申请人很不

利，这样也会导致审理时间过长。所以有效的联系方式，还

是很重要的。一旦有需要签证官可以及时的跟申请人沟通，

这个对申请人也是一个机会，可以进行一些解释说明。我们



不希望只有中文材料和复印件，因为有的复印件特别不清楚

，而且只有中文，没有英文翻译件，根据新西兰的要求，应

该是双语的材料，所以大家准备材料的时候，英文翻译件也

是必不可少的。主要的材料一定要翻译，有一些对帐单，或

者一些税单，可能有几箱子，也不可能要求所有的材料都翻

译，可以翻译一下主要的表格内容，具体的情况签证官可以

根据实际的材料进行参看。主要的材料一定要有翻译件。 具

体说到资金方面的要求，可能也是大家比较关心的，就是怎

么证明我们家有这个实力送孩子去国外留学。这个也是大家

面临的一个最主要的问题了。首先我们是需要一份资金证明

，一般的银行都会开具，需要存款的原件，同时需要存款的

历史，我们会经常看到，这个申请材料里有一些新存的钱，

有一份利息清单，但是从正常的中国家庭的消费，或者投资

习惯来讲，这个家长送孩子出国留学，不是一朝一夕的事情

，不是说我昨天想到送孩子留学，今天就把钱转存了，这个

不是一个合理的解释。送孩子留学会有一个长期的考虑和选

择，在这个过程当中，希望在座的各位，能够在资金方面有

好的历史的钱，千万不要转存。不要听有些谣言说，一定要

有好的存款历史，我们的使馆的态度是不能作为决定性的证

明材料，银行对利息清单是没有核对义务的，如果只有利息

清单，在资金证明里，作为历史证明的话，通常签证官会考

虑这个钱的历史性和可靠性，而要求申请人进行进一步的解

释，所以大家准备材料的时候，最好是有好的历史不要动。

这点很重要。同时资金来源也是可以说明钱的情况。如果说

您的家里不是存款的习惯，是有一些投资习惯，这个时候您

可能把投资用于其他用途的钱，提出来作为留学的资金，这



种情况你也不要担心，只要有一个合理的解释，说明这个资

金来源，有相关的材料证明，这样的情况我们也是接受的，

不是说只有存款我们接受，有的时候我们经常会批，在证券

里头，股票市场投了钱，可能当时是为了投资，现在是想为

孩子留学用，这样的话，就可以把过去的对帐单打出来，然

后把股票的交割单，有些相关的文件打印出来，让证券公司

进行核实。说明这笔钱的来源和历史，这个都是可以接受的

。千万不要因为家里没有存款历史，然后新存的钱，可能是

其他用途转过来的，然后去做一些材料，这个是不能接受，

不能容忍的。就是要如实的反应家里的情况，我们会考虑一

些中国特色的东西，因为新西兰移民局的签证官大部分都是

本土的雇员，对中国本土的特色也有切身的理解，所以在审

理申请的时候，会有自己的本土知识在里边，不会说光有一

些材料，会综合的考虑问题的。关键不要有一些假材料，如

实反应家里的经济状况就可以了。 同时还要提交有关的持续

经济实力的证明。因为好多留学生在那边学习不是一年，两

年，所以不仅仅是存款要有，同时也要有家里持续的经济实

力的证明。这个也是必不可少的。还有关于学费和生活费。

刚才提到了在审理签证另外一个考虑，就是对真实留学目的

的考虑。大家可能会听到一些传言，就是说有的签证处只是

批小孩子，可能工作一段时间，或者其他方面的申请人，就

一定不会批准，但是我们是这样考虑的，我们不单纯考虑年

龄这个唯一的因素，同时也会考虑学 历水平，他过去的经历

，还有未来得学习计划，还有以前工作学业的表现，不是说

只有在的学生是真实的留学生，如果他有专业技能进一步提

高的学习，他有足够的经济实力，我们一样会认可。这个大



家不要有顾虑。 刚才提到了学费和生活费的问题，主要牵扯

到四个阶段，第三个阶段是原则批准的过程，之后申请人需

要做的一些工作，同时也是我们需要做的工作，首先把批准

的结果通知给校方，通知给申请人，通知给代理，这样校方

可以进行住宿的安排，保证有住宿的条件，同时申请人也要

汇学费和生活费，这个是由新西兰校方通知移民局确认这个

是足够交付。关于生活费，一种是换旅游支票，或者在新西

兰银行开个人帐户，这几种方式都可以接受，根据我们的经

验，旅游支票今年4月份的时候，外汇管理局出了一个规定，

他是对外汇的管理有一些更严格的要求，但是对换旅游支票

方面，还是没关系，大家一样可以凭使馆签发的批准信，还

有护照原件，都可以换旅游支票原件。应该没有问题。虽然

规定更严格了，但是还是可以换旅游支票原件的。同时还需

要做体检证明，这个也是我们考虑到中国的一些具体的情况

，我们不要求在递交的过程当中，就要递交体检报告，而且

只有批准了的申请，我们才会通知申请人去做体检，这样也

会为申请人节约时间和费用。具体到体验，如果计划在新西

兰逗留6个月以上，只需要做一个X光片的体检，如果是超过6

个月以上，那么就需要做一个全部的体检，因为通常都会是

两年以上的学习计划。如果在申请的时候没交护照，也要递

交护照，这样才 拿着有签证的护照出境。 下面是关于新西兰

留学的表格的具体情况。这个具体情况，大家可以到新西兰

移民局的网站上，大家可以去进行检索，这里只是中国留学

生的一个申请数目。给大家一个简单的概念性的数据。 大家

感兴趣的一点，是最右端的那栏，是关于批准率，目前的批

准率大概是77％－79％左右。 同时我们新西兰移民局，不同



于其他使馆的一个最重要的区别，我们是以公共服务为我们

的服务宗旨，我们每年都会有调查，看看哪些地方我们都会

有改进，我们会采取培训，为客户提供给好的服务，我们会

妥善保管您的申请材料，因为会有一些原件，在于的办公室

，我们都会妥善保管，同时您的申请我们也会妥善处理，我

们都会给申请人一次补交材料得机会，然后签证官才会做出

决定，不是说你交了材料，我们就按这个材料做决定，而是

说有一个机会。我们会随时把申请的各个进程的信息，第一

时间通知给申请人，或者给校方，在您递交给新西兰移民局

之后，14天之后会有一封新西兰的信，在审理过程当中，申

请人有什么疑问，都可以跟使馆联系。有了结果之后，会有

书面的信函，或者是给代理，或者给申请人，无论是什么步

骤，每一个结果出来的时候，都会有材料通知申请人，或者

是代理人。 以下是我们的联系方式： 网站：

WWW.IMMIGRATION.GOVT.NZ 电话：010－65326688

、65325681/18 新西兰奥克兰的电话服务中心：006499144100

0508558855 邮箱：INFO＠IMMIGRATION.GOVT.NZ nbsp； 

我是很快的给大家过了一下，我们准备的一些材料，给大家

一些简要的介绍，如果大家有什么疑问的话，大家可以提问

交流一下。 主持人：我们前边有两个志愿者，给大家递话筒

，大家有问题，可以举手。 提问：我们学校里的学生经常会

遇到一些超过三个月，这种签证的申请，我想知道如果要是

在四个也到半年的时候，他的申请跟一般普通学生的申请是

不是一样的，还是有特别的一些政策？ 新西兰签证官：三个

月以下的是一个访问签证，如果是一个短期的假期过程，比

如说英语的夏令营，可以做一个访问签证，如果超过三个月



，就是一个普通的学生签证就可以了。三个月以上的签证，

就是学习课程方面的，都是学生签证。 提问：担保金是多少

？ 新西兰签证官：看你不同的课程。会根据学校的学费，生

活费，相关的一些可以计算出来实际的费用。 提问：不会要

很长时间的历史，或者担保，在经济担保这方面有什么区别

？ 新西兰签证官：这个申请也会看具体的情况，如果只是各

短期的培训课程，只有短期学习计划，而且有相关的证明，

他会按期回来，无论是回来学习还是工作，这样的话，资金

要求和三年，或者四年的学习计划肯定是不同的，他会根据

自己的学习计划有要求，就根据学校给他学费，和生活费的

一些细节，就可以计算出来，但是这个前提要保证只有这个

短期学习计划，而不是说借着这个短期学习计划，而长期在

那边逗留，通过这个短期学习目的获取长期签证，这个是需

要考虑的一个重要问题，一般资金方面可以根据相关的材料

计算出来就可以了。我们目前也在做一个调研，有很大的进

展，就是虑银行贷款，来解决资金证明方面的一些材料提供

。 提问：你好，向您说的将来有了这种新的政策，我们怎么

能够知道新的对资金，或者学校有新的要求，是可以通过网

站吗？我们同学都看过一些网站，网站上好象都是2002年，

更新的内容很少，但是好象中介公司他们给我们提供很多，

但是我们都无法知道。 新西兰签证官：这个可能是有一定存

在沟通问题，但是大家这次见面之后，可以有我们的联系方

式，有我们的电子邮件，或者电话，大家有什么问题，都可

以给我们打电话，我们都可以第一时间给您答复，近期我们

也会考虑，我们办公室可能需要申请人到我们办公室进行一

些查询，我们会有一些展板，会说一些最新的变化。关于您



提到学校方面的变化，明天有一个教育参赞的展览，会介绍

一些在哪些网站上及时更新的一些信息情况，可以查一些学

校的情况。 新西兰签证官：我们要综合考虑申请人的资金情

况，和年龄情况，各方面的情况，都要综合考虑。 提问：如

果申请全奖的话，还需要证明和担保吗？ 新西兰签证官：这

得看奖学金的条款，有些费用可能需要申请人自己来提交，

就是根据奖学金的条款来提供证明，这个根本不同的情况，

会有一些不同的变化。 提问：因为有的学生家长，或者配偶

，他是国内的一些保密机关的一些干部，第一就是我这个上

面留的电话，很可能是使馆没法去调查，因为不对外，如果

真实的提交了资料，那么使馆对这种学生他有限制，因为你

的父母或者配偶是在保密机关工作？ 新西兰签证官：还是一

点很重要，就是如实反应这个家庭的真实情况，如果是家里

的父母，或者担保人的工作是用一些保密性质，这个我们都

能理解，但是需要提交一些具体的情况，我们也遇到过是军

队或者这种情况，不是普通的公众，电话不对公众公布的，

这些我们也能理解，但是这种情况，要做如实反应，签证官

会考虑这些真实情况，千万不要因为可能害怕进行不了，而

提供一些虚假材料，我们使馆对虚假材料没有任何的容忍度

。只要反应真实情况就行，因为这是关于一个品格问题，如

果有品格问题，基本上是不会给予签证的。 主持人：谢谢。

下面我们用掌声，对以上两位表示感谢。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


